

Biografía de la Hermana Esther (Hamburgo)

Esther Luengos Vega nació en España el 12 de julio de 1952, en la ciudad de Medina del Campo, provincia de Valladolid. Estudió Magisterio.

Encontró el camino hacia el "Verbum Dei" e hizo sus votos religiosos a los 23 años. "Me gustó enseguida este modo de vida sencillo, siempre dependiente de la providencia divina. Vivimos en pequeñas comunidades, proclamando la palabra de Dios, y Dios siempre me ha abierto el camino" nos contaba.

Después de dos años de noviciado, en julio de 1977 salió rumbo a Brasil, donde fundó junto a otras tres hermanas una casa de la Orden, en la ciudad de Sao Paulo. Según cuenta, para ella fue una bonita experiencia de iglesia comprometida con los más pobres y de contacto directo con la Teología de la liberación.

En 1979, la trasladaron a Alemania, donde inició sus estudios de Teología, en Münster, que prosiguió después en Bonn, en 1981.

En 1984 la congregación lo envía a África a Malabo, en Guinea Ecuatorial, donde estuvo hasta 1989. "Fue de nuevo una hermosa, aunque dura experiencia, compartiendo la fe y la vida con los más pobres. (según dice), ellos le enseñaron el Evangelio".

A su vuelta a Europa, la caída del muro de Berlín les planteó la Misión del Este; fue entonces cuando concluyó la Teología. Seguidamente, en 1992, se fue a Moscú. En la capital rusa la Hna. Esther contribuyó a la construcción de la Comunidad de estudiantes hispano-portuguesa. También apoyó mucho a la iglesia local, en labores de catequesis, liturgia y trabajo pastoral.

En 1998 volvió a España, donde estuvo trabajando en diferentes comunidades. En 2001, le asignaron un puesto como profesora de religión y colaboradora de la Pastoral en el Instituto San Blas, Eijo y Garay en Madrid.

El 1 de septiembre de 2008 llega a Hamburgo para trabajar en la Misión Católica de los hispanohablantes en el Arzobispado de Hamburgo. En 2016 se le encomendó además la Misión de Kiel. En la función que se conoce como "Gemeinde Referentin" ha permanecido activa hasta su jubilación, el 31 de enero de 2018.

Falleció el 9 de noviembre de 2023.

Su tarea pastoral

Durante estos años ha asumido en la Comunidad Católica en el Arzobispado de Hamburgo, los campos de la catequesis, tanto de niños como de adultos o la formación de catequistas. Acompañó a las comunidades de Kiel y de Quickborn, organizó encuentros de oración, de un día o de fin de semana, convivencias con el grupo de confirmación, coordinó los grupos de mujeres, entre otras miles de cosas que lleva consigo el trabajo pastoral, poniendo el acento sobre todo, en los aspectos de formación y espiritualidad.

Testimonia Charo que "cuantos conocemos a Esther, hemos sabido apreciarla y valorar su incansable actividad en pro de la Comunidad de Kiel. Ningún escollo ha sido insalvable para ella y poco a poco ha ido creando una infraestructura firme, que le permita crecer por sí sola".

Sandra de Lübeck afirma sobre su trabajo en la comunidad "con su humildad, paciencia y amor siempre ha estado orientándonos en la Palabra de Dios".

Durante los meses de verano solía organizar pequeñas excursiones, con el fin de hacer comunidad y captar nueva gente.

Su repentino fallecimiento, nos ha dejado a todos consternados. Siempre te recordaremos Hermana Esther. Dios te recompense el ciento por uno en lo que has

dato. Que puedas escuchar “está bien servidor bueno y fiel, pasa a gozar de los bienes del Señor”.

P. Oscar Lopez (Hamburgo)

Fuentes:

- Dra. María Rosario Hickmann (Charo) Boletín Comunidad de Kiel 2018.
- <https://die-vinzentiner.de/wp-content/uploads/2020/12/Jahresheft-Vinzentiner-2009.pdf>